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MUNICIPAL El IFEF simplifica las ayudas existentes, de discreto resultado, y presenta los programas Contrata Cádiz y Más y Mejores Empresas

1,2 millones para
contratación y
apoyo a empresas
NECESIDAD___ El objetivo
pasa por contribuir a la
creación de empleo y hacer
frente a la despoblación

NUEVA LÍNEA___Promoverá
la creación de nuevas
empresas y la apertura de
nuevos centros de trabajo

Daniel Barea
CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz va a movilizar, a través del
Instituto de Fomento, Empleo
y Formación (IFEF), 1,2 millo-
nes de euros para incentivos a
la contratación y la consolida-
ción de empresas en la locali-
dad.

El alcalde, Bruno García, ha
señalado que, de este modo, el
equipo de Gobierno pone el fo-
co también en la necesidad de
contribuir a la creación de em-
pleo para hacer frente a la des-
población, junto a la construc-
ción de vivienda y el refuerzo
de las políticas sociales, prio-
ritarias, ha sostenido, en los
primeros meses del mandato.

La responsable del área de
Desarrollo Económico y Em-
pleo, Beatriz Gandullo, ha ex-
plicado, por su parte, que la
propuesta, enmarcada en la
estrategia por el empleo que
cuenta con 4 millones de eu-
ros, ha sido aprobada por to-

dos los partidos representa-
dos en el Consejo Rector del
IFEF este mismo miércoles, y
simplifica el número de líneas
de incentivos existentes en el
mandato anterior, de acuerdo
al análisis de las mismas y an-
te el discreto resultado que
han obtenido, “pero atiende
exactamente a las mismas ne-
cesidades”, incluyendo por lo
tanto los objetivos de iniciati-
vas como Barajas Arriba o Re-
carga Energía, para la reaper-
tura de locales comerciales o
afrontar el pago de facturas de
electricidad.

Gandullo ha informado de
que, de entrada, se pondrán
en marcha dos programas, a

los que sumará un tercero en
las próximas semanas. El que
cuenta con un mayor presu-
puesto, un millón de euros, se
denomina Contrata Cádiz y es-
tá encaminado a la creación
de empleo o la mejora de las
condiciones labores.

De estos fondos podrán be-
neficiarse autónomos y
pymes, así como entidades
privadas sin ánimo de lucro y
federaciones de las mismas, y
Cruz Roja, para la realización
de actuaciones de interés ge-
neral para atender fines socia-
les.

La cuantía de las ayudas de-
penden del tipo de contrato
subvencionable. En el caso de
que sea indefinido, cada nue-
vo contrato formalizado a jor-
nada completa será subven-
cionado con 9.500 euros y las
entidades privadas sin ánimo
de lucro y federaciones, así co-
mo Cruz Roja, dispondrán de
21.067,45 euros.

En caso de contratos indefi-
nidos fijo-discontinuos, el
IFEF abonará 792 euros por ca-
da mes a jornada completa,
con una duración mínima exi-
gida de 3 meses, lo que hace
un total de 2.376 euros. Para
las entidades privadas sin áni-
mo de lucro y federaciones y
Cruz Roja, el importe asciende
a 1.755,62 euros.

Finalmente, las ayudas pa-
ra contratos vinculados a pro-
gramas de activación para el
empleo son de 5.700 euros,
siempre que sean a jornada
completa y una duración de
doce meses (475 euros por
mes). Además, se contemplan
incentivos de 500 euros adi-
cionales en todas las tipologí-
as de contratos si la persona
contratada se incluye entre co-
lectivos con mayor dificultad
al mercado laboral, como mu-
jer, persona de 45 años y más
de edad, persona desemplea-
da de larga duración, o con al-

gún tipo de discapacidad reco-
nocida igual o superior al
33%.

El segundo programa que se
pondrá en marcha, Más y Me-
jores Empresas, promueve la
creación de nuevas empresas
y la apertura de nuevos cen-
tros de trabajo, priorizando
proyectos empresariales du-
rante su primer ejercicio.

Podrán acogerse empresas
en constitución o constituidas
en un plazo no superior a dos
meses a la fecha de la solicitud
de la ayuda, para optar hasta
el 100% de los gastos directa-
mente vinculados al desarro-
llo de la actividad, con un lími-
te máximo por beneficiario y
proyecto de 4.000 euros, y el
50% de las inversiones direc-
tamente vinculadas al des-
arrollo de la actividad empre-
sarial, con el límite máximo
por beneficiario y proyecto de
30.000 euros.

En una segunda línea de

destinatarios se encuentran
autónomos y empresas con
una plantilla inferior a 50 tra-
bajadores con más de doce
meses de haber sido constitui-
das, con una subvención del
50% de las inversiones direc-
tamente vinculadas a su acti-
vidad, con el límite máximo
por beneficiario y proyecto de
30.000 euros.

Los dos programas presen-
tados abren el plazo de pre-
sentación de solicitudes a par-
tir del día siguiente a la publi-
cación de la convocatoria en el
Boletín Provincial de la Pro-
vincia (BOP), previsto inicial-
mente en un par de meses, y
hasta el 30 de junio de 2025.

El primer edil ha destacado
al respecto que las convocato-
rias son abiertas, de modo que
la valoración de solicitudes se
hará trimestralmente a partir
del 30 de junio de este mismo
año, siempre que exista con-
signación presupuestaria.

Incubazul lidera el
Ranking de las Cajas
de Ahorros
P4

Chiclana y El Puerto,
sedes del acto Europa
Se Siente
P5

Bruno García y Beatriz Gandullo, en rueda de prensa.

Cádiz

Los programas abrirán
el plazo de solicitudes
en junio y hasta el 30
de junio de 2025 
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“Sólo el 36%
de la oferta
educativa es
pública. Es
insostenible”

CÁDIZ | El portavoz municipal
del PSOE, Óscar Torres,
acompañado la parlamenta-
ria, Irene García, y los conce-
jales José Ramón Ortega y Jo-
sé Macías, han mantenido
una reunión con representan-
tes de Flampa Gades para
compartir su visión sobre el
estado de la educación públi-
ca en la ciudad de Cádiz.

Durante el encuentro se ha
puesto sobre la mesa el inne-
cesario mantenimiento de los
conciertos educativos en
nuestra ciudad, que mantie-
nen líneas abiertas mientras
que se cierran en colegios pú-
blicos. 

“Sólo el 36,7% de la oferta
educativa en Cádiz capital es
pública”, ha incidido Torres,
que ha calificado esta situa-
ción como “insostenible, más
aún cuando la pérdida de po-
blación en nuestra ciudad es
constante y no se están com-
pletando el número de plazas
que se ofertan”.

A este respecto, Irene Gar-
cía se ha comprometido con
Flampa Gades en poner en
marcha diferentes iniciativas
parlamentarias para exigir al
gobierno de Moreno Bonilla,
que es quien tiene las compe-
tencias en materia de educa-
ción, a que revierta la situa-
ción en la que se encuentra
Cádiz, “en donde no existe
igualdad a la hora de acceder
a la educación cuando, de ba-
se, el porcentaje de educa-
ción concertada es mucho
mayor que la oferta de la edu-
cación pública”.

POLÍTICAANIVERSARIO La institución provincial arranca la celebración de los 45 años de ayuntamientos democráticos 

Diputación reconocerá cada año
la labor del Concejal de Pueblo

Daniel Barea
CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
ha celebrado un Pleno Insti-
tucional, en el marco del pro-
grama ‘45 años, 45 munici-
pios’, para rendir homenaje a
los hombres y mujeres que
han formado parte de las cor-
poraciones provinciales des-
de 1979. “Que las nuevas ge-
neraciones sepan que la de-
mocracia que disfrutamos se
levantó sobre los cimientos,
la generosidad y el sacrificio
de esos hombres y mujeres a
los que queremos recordar”,
ha señalado la presidenta, Al-
mudena Martínez, en su in-
tervención.

Y no resultó fácil, ha apun-
tado, porque, tras aquellas
elecciones, ediles y alcaldes
se enfrentaron a la dura reali-
dad municipal. “Faltaban
equipamientos sociales, cul-
turales y deportivos" y las in-
fraestructuras básicas, como
“el saneamiento, eran cala-
mitosas”, afectando sobre to-
do a “muchas zonas rurales”.

La presencia de la mujer
fue residual. De más de 8.000
alcaldías en España, “sólo 99
mujeres llegaron a ser alcal-
desas, ninguna de ellas en la
provincia de Cádiz”, ha recor-
dado, hasta 1987, cuando Eu-
lalia Ortega García, de CDS,
alcanzó la Alcaldía de Villa-
luenga. Ortega, ha remarca-
do, y otras tantas concejalas

en las elecciones posteriores
“abrieron el camino en políti-
ca para muchas otras mujeres
en la provincia”.

Todos estos, en definitiva,
han facilitado el “desarrollo
de nuestros pueblos y ciuda-
des en la democracia”, ha
agregado, y ha reivindicado
“a los servidores de la política
de proximidad que marcan la
diferencia en la vida de la
gente y que aceptan su res-
ponsabilidad incluso sin co-

La presidenta de Diputación, Almudena Martínez, en el homenaje a los ayuntamientos democráticos. VIVA

OBJETIVO___Poner el acento en los hombres y mujeres que trabajan desde cada ayuntamiento
HOMENAJE___Se rindió tributo a quienes han pasado por la corporación provincial desde 1979

cial, político, cultural, educa-
tivo, cultural”, respaldada
por “la asistencia, los servi-
cios y el esfuerzo inversor de
la institución provincial, que
hoy disfruta del presupuesto
más alto y más social de su
historia”. No en vano, en
1979, las cuentas ascendían a
4.000 millones de pesetas y
hoy a 338 millones de euros.

Asimismo, ha defendido
“la cogobernanza con otras
administraciones” frente al
debate competencial”. "De-

bemos ser más eficientes y
eficaces", y para conseguirlo,
la institución está inmersa en
la transformación digital de
la administración”, y afronta
“un nuevo ciclo” basado en
“la alianza con otras adminis-
traciones y con los agentes
sociales y económicos loca-
les", entendiendo que la cola-
boración público-privada es
"llave para el progreso de la
sociedad, sus habitantes y el
tejido productivo”, ha añadi-
do.

brar”. Por ello, para recono-
cer y valorar la figura de estas
personas, ha anunciado la
instauración del premio de la
Diputación al Concejal o Con-
cejala de Pueblo, que se con-
cederá con periodicidad
anual.

Martínez también ha rei-
vindicado el papel de la Dipu-
tación durante estas cuatro
décadas y media. “Cádiz ha
experimentado una transfor-
mación desde todos los pun-
tos de vista: económico, so-

■ ■ José Loaiza, presidente de
la Diputación de Cádiz entre
los años 2011 y 2015, recordó
que “me tiré un año repitiendo
que si las diputaciones no
existieran, habría que
inventarlas, y que no sobran
las diputaciones, sino los
malos gobiernos”. Además
aprovechó para plantear el
debate sobre si es preciso
llevar a cabo cambios en la
elección de los diputados para
que, en lugar de ser indirecta,
se haga de forma directa, y
reformar “las
circunscripciones” gaditanas.

Loaiza plantea
elegir los diputados
de forma directa

El apunte

Migrantes llegando a la Playa de la Victoria de Cádiz. VIVA

MIGRACIÓN Una embarcación con casi veinte personas a bordo llegó a la orilla minutos antes de las ocho de la mañana

Desembarco de migrantes
en la Playa de la Victoria
A.G. | Una embarcación con ca-
si veinte personas a bordo lle-
gó a la orilla de la Playa de la
Victoria minutos antes de las
ocho de la mañana de ayer.

La rápida intervención de
la Policía Nacional ha permi-
tido interceptar para identifi-
car a varios integrantes de es-
te grupo de subsaharianos,

que ha desembarcado en la
zona entre las calles Doctor
Herrera Quevedo y José Gar-
cía Agulló.

Sólo uno de los recién lle-
gados ha necesitado atención
médica por un problema físi-
co que le impedía caminar
con normalidad, sin mayores
consecuencias.

Antes de las 8.30 horas ya
se había retirado incluso la
embarcación, además de las
prendas de ropa perdidas du-
rante la huida del grupo.

Cabe recordar que la sema-
na pasada llegó otra patera a
la playa de Camposoto.

El dispositivo montado en-
tre la Policía Nacional y la Po-

licía Local de Cádiz para loca-
lizar a los migrantes que han
llegado en la mañana de este
miércoles a la playa de la Vic-
toria en una patera se ha sal-
dado por el momento con 15
personas interceptadas, co-
mo han informado desde la
Policía Nacional.

El primer aviso se daba en
torno a las 7,50 horas de este
miércoles, cuando la Policía
Local alertaba al 091 sobre la
presencia de una patera con
una veintena de personas
que se estaba aproximando a
la playa, propiciando con ello
la movilización de los agen-
tes.
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Cádiz  |

PATRIMONIO La APBC destina 543.000 euros para su izado y traslado a tierra

Daniel Barea
CÁDIZ | El consejero de Turismo,
Cultura y Deporte, Arturo Ber-
nal, asombrado por el proyec-
to de extracción y estudio de
los restos del pecio denomi-
nado Delta I, hallado en el
Puerto de Cádiz durante las
obras de construcción de la
Nueva Terminal de Contene-
dores iniciada en 2011, ha ase-
gurado hoy antes los medios
de comunicación que “es para
hacer un documental de los
de Netflix o HBO”.

Lo cierto es que las explica-
ciones sobre la actuación pre-
vista por parte de Milagros Al-
zaga, jefa del Área Interven-
ción del Centro de Arqueolo-
gía Subacuática (CAS), di-
mensionan el calado de la ini-
ciativa. Para empezar, este es
el primer pecio que se izará y
trasladará a tierra en España
para llevar a cabo un exhaus-
tivo examen.

Tras el izado, descansará
bajo una carpa de 20x25 me-
tros, donde se mantendrán lo
restos húmedos para su con-
servación, y sobre un geotex-
til grueso y una capa de arena
de 20 centímetros de alto.
“Cuando la quilla toque la
arena se pondrán los sacos te-
rreros para que sirvan de
amortiguación y los restos de
la embarcación se posicionen
antes de iniciar el estudio”, ha
explicado Alzaga.

Arturo Bernal en la presentación del proyecto para la extracción del buque Delta I. VIVA

La extracción del pecio “es
de documental de Netflix”
EXPERTOS___El Centro de Arqueología Subacuática estudiará el barco del
siglo XVII  ESTUDIO___Es el primer pecio que se trasladará a tierra en España

A continuación, el barco se-
rá sometido a limpieza, se eli-
minarán las concreciones que
tenía “y se realizará una co-
bertura fotográfica y fotogra-
métrica del pecio, no solo de
lo que se está viendo, sino de
las distintas etapas que for-
maron parte de la construc-
ción del navío”.

"Cada madera (retirada
desde el casco interno del bar-
co, pasando por las cuader-
nas y el casco de sacrificio) se-
rá estudiada, se limpiará, se

escaneará, se fotografiará, y
se tomará una muestra de ca-
da una para un estudio crono-
lógico e incluso para saber de
qué árbol procede y cuándo se
taló”, ha agregado.

Esto permitirá la recreación
en 3D del buque y despejar
dudas sobre los hasta ahora
desconocidos métodos de
construcción en el siglo XVII,
siglo del que data, de acuerdo
a los restos arqueológicos ha-
llados junto al mismo en el
fondo del mar, 27 cañones de

hierro fundidos en Suecia, 22
lingotes de plata alargados y
en torta procedentes de las
minas del alto Perú, en la ac-
tual Bolivia, con marcas de la
orden real de 1651, y una cam-
pana con la leyenda “Jesús,
María y José” de 1751.

También se propone encon-
trar el nombre del barco, aun-
que Alzaga ha reconocido la
dificultad, y cuestiones sobre
dónde fue construido, qué ha-
cía en Cádiz o por qué se hun-
dió.

D.BAREA | El portavoz munici-
pal de Adelante Izquierda Ga-
ditana, David de la Cruz, ha
denunciado, en víspera del
Pleno donde se dará cuenta
de los informes de morosidad
de los dos primeros meses del
año, que el Ayuntamiento
“retrasa” el pago a pequeñas
y medianas empresas y  que
hasta en cuatro meses “se
han superado los 30 días má-
ximos” establecidos para pa-
gar a los proveedores locales.

Fuentes municipales han
reconocido a VIVA CÁDIZ
que, efectivamente, en febre-
ro se ha situado en 33,09 días,
pero también explican que
esto ha sido debido a la trami-
tación de cuatro facturas co-
rrespondientes al periodo de
enero y abril del pasado año
2023, cuando estaba al frente
del equipo de Gobierno José
María González, Kichi, de Te-
lefónica.

En este sentido, apuntan
que el cálculo final del perio-
do medio de pago depende de
la tramitación de facturas,
que en ocasiones sufre inci-
dencias puntuales, y esto pro-
voca picos por encima del
máximo permitido.

Pero, en cualquier caso, no
es nuevo. De hecho, entre
enero de 2022 y agosto de
2023, cuando se produjo el
cambio de Gobierno local, se
registraron hasta cuatro men-
sualidades con más de 30 dí-
as en el pago a proveedores.

El Ayuntamiento prevé que
marzo también arroje un dato
elevado, pero volverá a estar
por debajo del tope, en torno
a los 22 días, a partir de abril.

MUNICIPAL

Facturas de
2023 disparan
el PMP en
febrero

CÁDIZ | La ciudad de Cádiz va a
recibir este jueves 25 de abril
la llegada de más de 8.000 tu-
ristas --8.258 en total-- al coin-
cidir dos cruceros que tienen
prevista realizar su escala en
el puerto gaditano.

Ambas embarcaciones es-
tarán atracadas en el muelle
de Cádiz desde las 07,00 ho-
ras del jueves, permanecien-
do amarrados hasta las 15,00
horas, cuando zarpará el pri-
mero de ellos, según la infor-
mación facilitada por el
Ayuntamiento gaditano.

En concreto, el primero de
los cruceros, el 'Arvia' con
bandera de Reino Unido y
5.293 pasajeros a bordo tocará
tierra a las 07,00 horas del
jueves, y teniendo prevista su
salida del muelle gaditano a
las 16,30 horas. Este crucero
procede de Barcelona y se di-
rige hacia Southampton, en
Inglaterra.

El segundo de los buques,
el 'Norwegian Viva', de la flo-
ta de Norwegian Cruise Line y
con bandera de Gran Baha-
mas, llegará a Cádiz con 2.965
pasajeros a bordo. Su entrada
en el puerto está prevista a las
08,00 horas en el muelle Mar-
qués de Comilla, abandonan-
do este punto a las 15,00 ho-
ras. Este crucero procede de
Casablanca (Marruecos) y tie-
ne su destino en Lisboa (Por-
tugal).

Según datos de Puertos del
Estado, la Bahía de Cádiz ha
recibido en marzo, el último
mes computado, un total de
14 cruceros, dos menos que
en el mismo mes de 2023, y 31
desde el inicio de año.

CRUCEROS

Más de ocho
mil turistas
llegan hoy 
a Cádiz

Imagen del Blue Zone Forum celebrado recientemente en Cádiz.

ECONOMÍA El proyecto de Zona Franca lidera en Andalucía el Ranking 2024 de la Fundación de Cajas de Ahorros

Un nuevo éxito para el proyecto Incubazul
CÁDIZ | La incubadora de Eco-
nomía Azul de la Zona Franca
de Cádiz, Incubazul, ocupa
un puesto destacado en el
Ranking 2024 de incubado-
ras,  viveros y aceleradoras de
empresas elaborado por la
Fundación de las Cajas de
Ahorros (Funcas), en donde
se sitúa en el primer puesto
de Andalucía, que recoge las
aceleradoras de empresas
más valoradas en la comuni-
dad autónoma. A la incuba-
dora gaditana le sigue el Vive-

ro de Empresas Municipal de
Alhaurín de la Torre (Mala-
ga); el Centro Municipal Ini-
ciativas Empresariales de
Granada; Tecnoincubadora
Marie Curie de Sevilla; y el Vi-
vero Empresas Cámara de An-
dújar  (Jaén).

En el trabajo se han regis-
trado casi 500 viveros activos
por toda la geografía españo-
la y el Ranking se ha elabora-
do basándose en 91 de estos
que finalmente han servido
para la elaboración del ran-

king. La mayor concentración
se da en Cataluña con casi la
quinta parte, en segundo lu-
gar, encontramos a las comu-
nidades autónomas de Valen-
cia, Madrid, Andalucía y Gali-
cia.

Incubazul, que ya goza de
un reconocido prestigio en
Andalucía con la obtención
del Premio Proa del Clúster
Marítimo Andaluz y su pre-
sencia en distintos foros na-
cionales, ha tenido además
un puesto destacado en el

ranking global de viveros de
empresas avanzados
2024/2025, aquellos que están
valorados como con la mayor
cantidad y calidad en sus ser-
vicios, listado en el que ocupa
el puesto número 20.

El delegado del Estado en
la Zona Franca, Fran Gonzá-
lez, ha destacado el impor-
tante papel que está jugando
Incubazul “al sacar a la luz el
enorme talento que existe en
la provincia de Cádiz y en to-
da Andalucía. 
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La Isla, en un
encuentro de
Red de
Destinos
Inteligentes

SAN FERNANDO | San Fernando
está presente en el VI Encuen-
tro de Gestores de la Red de
Destinos Turísticos Inteligen-
tes que ha dado comienzo es-
ta semana en Tenerife, con la
participación de 175 gestores
que representan a más de
cien destinos. El objetivo del
encuentro es dar a conocer
los avances del modelo de
destinos turísticos inteligen-
tes, analizar diversos aspec-
tos relacionados con los ejes
del modelo DTI y compartir
buenas prácticas.

Entre los temas que se
abordarán durante el evento
se incluyen la Plataforma In-
teligente de Destinos, el Siste-
ma de Inteligencia Turística y
sus nuevas fuentes de infor-
mación, el Nuevo Sistema de
Sostenibilidad Turística Inte-
gral, la normalización al ser-
vicio de la mejor gestión del
destino y el papel de la Inteli-
gencia Artificial en las Admi-
nistraciones Públicas.

Esta apuesta por estar pre-
sentes en los encuentros don-
de se desarrollan modelos tu-
rísticos como el de San Feran-
do, forma parte de la estrate-
gia que el Gobierno local ha
impulsado en estos años. La
inversión realizada en los dis-
tintos espacios y equipamien-
tos de atracción turística han
cambiado la tendencia y hoy,
San Fernando, con la trans-
formación de la Playa de
Camposoto, ha conseguido
que sea una de las playas más
reconocidas del panorama
nacional.

TURISMO

BAHÍA El acto anual EuropaSeSiente de fondos europeos se celebrará en Chiclana y El Puerto el 20 y 21 de junio

“Los fondos europeos se notan en los pueblos, se notan tela”
DANIEL BAREA | El acto anual de
comunicación de fondos eu-
ropeos, cuyo objetivo es visi-
bilizar los mejores proyectos
españoles financiados con
fondos de gestión comparti-
da, se celebrarán por segun-
da vez fuera de Madrid, con-
cretamente, en esta ocasión,
en El Puerto y Chiclana, los
próximo días 20 y 21 de junio.

La directora general de
Fondos Europeos, Esperanza
Samblás, ha asegurado en la
presentación de este evento,

hoy en la Diputacion de Cá-
diz, que la Bahía de Cádiz reú-
ne “todos los elementos para
concienciar a los ciudadanos
sobre el valor añadido de los
fondos europeos en España”.

La directora general de
Fondos Europeos, Esperanza
Samblás, ha asegurado en la
presentación de este evento,
hoy en la Diputacion de Cá-
diz, que la Bahía de Cádiz reú-
ne “todos los elementos para
concienciar a los ciudadanos
sobre el valor añadido de los

fondos europeos en España”.
“Estas jornadas -ha añadi-

do- transcienden el ámbito
institucional, servirán para
que la gente se entere que Eu-
ropa se siente, y tela que se
siente”.

El vicepresidente cuarto de
la Diputación y alcalde de El
Puerto, Germán Beardo, tam-
bién ha valorado la importan-
cia de los fondos europeos
para su localidad, “contribu-
yendo a su transformación
para convertirse en Gran Ciu-

dad, con la modernización de
la Administración, la cons-
trucción del paseo fluvial pa-
ra volver a mirar el Río Gua-
dalete o la rehabilitación de
varios edificios de alto valor
patrimonial”. Repecto a la
programación, en el Puerto se
celebrará la apertura institu-
cional y un encuentro con re-
ferentes españoles de éxito
internacional que en algún
momento han recibido finan-
ciación europea. 

En Chiclana tendrá lugar la

ceremonia final del concurso,
en la que se darán a conocer
los proyectos ganadores de
cada categoría. Entre todos
estos premios sectoriales, se
determinará el ganador de la
distinción ‘Estrella de Oro’. 

Cabe recordar que la pro-
vincia no es solo protagonista
de este certamen por acoger
este evento, sino que cuenta
con dos proyectos entre los
seleccionados como finalis-
tas.

En la categoría especial

#EuropaTeMueve se encuen-
tra la incubadora de Econo-
mía Azul de la Zona Franca de
Cádiz, Incubazul, que compi-
te contra Desalro 2.0, plata-
forma de desalación de ósmo-
sis inversa en Canarias; y una
iniciativa contra las inunda-
ciones en Zaia, en Vizcaya.

Por su parte, el Trambahía
es finalista en la categoría
#EuropaSeSiente conectada,
junto con Ciclosend Sur y la
transformación de las riberas
del río Tormes.

SAN FERNANDO Inauguradas las nuevas instalaciones, gracias a una aportación municipal de 80.250 euros

El albergue San Vicente de Paúl
amplía a 50 su número de plazas 

José F.Cabeza
SAN FERNANDO | La alcaldesa,
Patricia Cavada, asistió a la
inauguración de las nuevas
instalaciones del albergue de
personas sin hogar de San
Fernando, la Casa Hogar Fe-
derico Ozanam, tras la refor-
ma acometida con fondos
municipales. Esta actuación
dignifica y mejora las condi-
ciones para la atención inte-
gral a las personas en situa-
ción de calle que se presta en
el centro a través de la Socie-
dad San Vicente de Paúl.

El acto, que se ha celebrado
en el nuevo Salón Santiago de
Masarnau del centro, ha con-
tado con la asistencia del pre-
sidente internacional de la
Sociedad San Vicente de Pa-
úl, Juan Manuel Buergo; la di-
rectora general de dicha so-
ciedad en España, Isabel Ma-
ría Garzo, y el presidente del
Consejo de Zona de Cádiz de
la Sociedad San Vicente de
Paúl, Francisco Holgado,
además de una nutrida repre-
sentación de autoridades ci-
viles, militares y del movi-
miento asociativo.

Los representantes de la
Sociedad San Vicente de Paúl
han manifestado su agradeci-
miento al Ayuntamiento de
San Fernando por su colabo-
ración permanente y las apor-
taciones económicas que han
hecho posible esta reforma,

las cuales han cifrado en
80.250 euros. Una aportación
que, según ha destacado Gar-
zo, se suma a la subvención
anual de 115.130 euros en fa-
vor de la sociedad en el marco
del convenio para la gestión
de la casa hogar y la atención
integral de los usuarios y
usuarias.

Tal y como ha señalado la
directora general de la Socie-
dad San Vicente de Paúl en
España, la colaboración del
Ayuntamiento ha permitido
mejorar las instalaciones y
ampliar las plazas de la casa
hogar, que pasan de 40 a 50,
cinco de ellas para mujeres.
El número de camas se ha du-
plicado, se ha mejorado la ac-
cesibilidad al centro, que

La alcaldesa, Patricia Cavada, estuvo presente en la inauguración del salón Santiago de Masarnau. J.F.C.

INTERVENCIÓN___El número de camas se ha duplicado y se ha mejorado la accesibilidad al
centro  MEJORA___La reforma también ha dotado al centro de un salón comunitario

Masarnau, conmemorando
así el 175 aniversario de la
fundación de las conferen-
cias en España. Se desarrolla-
rán algunos servicios y nue-
vos proyectos en esta nueva
estancia, donde habrá sala de
juegos, salón de estar y se im-
partirán talleres para mejorar
la comunicación, la autoesti-
ma y el empoderamiento de
los usuarios y usuarias.

En la voluntad y la voca-

ción de colaborar con las enti-
dades de ayuda mutua y de
acción social de la ciudad, el
Ayuntamiento es consciente
de que “los hechos son más
importantes de las palabras”
y de que las administraciones
deben dar respuesta ante la
insuficiencia de recursos de
estas entidades. Por ello, la
colaboración municipal ha
ido creciendo a lo largo de los
años.

cuenta también con una habi-
tación adaptada para perso-
nas con problemas de movili-
dad, así como un patio exte-
rior renovado para que los
usuarios y usuarias puedan
disfrutar de un espacio abier-
to sin necesidad de estar en la
calle.

La reforma también ha do-
tado al centro del salón co-
munitario que recibe desde
hoy el nombre de Santiago de

■ ■ Por su parte, la alcaldesa
ha agradecido a la Sociedad de
San Vicente de Paúl su
importante labor con las
personas más vulnerables en
la ciudad, destacando la
solvencia y la capacidad
demostrada a lo largo de los
años en este sentido.

Reconocimiento de
la alcaldesa

El apunte



Actualidad TURISMO

Andalucía cree que
está “muy lejos” de
la sobresaturación

REDACCIÓN | El consejero de Turismo, Arturo Bernal, ha asegurado
que Andalucía está “muy lejos de tener un problema de sobresa-
turación turística” y ha llamado a “mimar” a un sector que apor-
ta el 15 % del PIB de la comunidad y el 12 % del empleo. Según ha
explicado que en las estadísticas del INE “Andalucía no tiene
ninguna ciudad entre las veinte primeras”.

NATURALEZA Tras la compra de la finca se amplía el Parque de Doñana

Moreno celebra en Veta la Palma la 
“mayor actuación en un humedal”
LA PUEBLA DE RÍO (SEVILLA). EFE | El
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, ha
situado la compra de la finca
Veta la Palma, en La Puebla
del Río (Sevilla), para la am-
pliación del Parque de Doña-
na, como la acción más im-
portante que se ha hecho en
España en materia de soste-
nibilidad para conservar los
humedales.

Moreno, que visitó ayer la
finca, adquirida reciente-
mente por la Junta por 72,6
millones de euros para su in-
corporación a Doñana, expli-
có que las láminas de agua
que en ella se encuentran son
“imprescindibles” para ga-
rantizar la biodiversidad del
Parque Nacional y para su
adaptación a la sequía.

El plan de actuación, pro-

tección y desarrollo de la fin-
ca se debatirá “próximamen-
te” en el Consejo de Partici-
pación, con una comisión es-
pecífica para tratar sus futu-
ros usos y adaptarla a la con-
servación de la biodiversi-
dad.

La finca, de 7.600 hectáre-
as que se dedicaban a la acui-
cultura de forma privada, ha
sido adquirida con fondos

propios y fondos europeos.
La compra era “una opor-

tunidad única” para mejorar
el entorno de Doñana que ha
sido “bien recibida” por to-
dos los agentes: “Pocas veces
hay un consenso tan determi-
nante”, dijo el presidente.

Explicó que la gestión pú-
blica de la finca garantiza
mantener vivo un humedal
que frecuentan 300.000 aves
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GOBIERNO Anunció la decisión sin precedentes a raíz del anuncio de que su esposa sería investigada por tráfico de influencias y corrupción

MADRID. EFE | El presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez,
anunció ayer que cancela su
agenda pública hasta el próxi-
mo lunes 29 para “reflexio-
nar” si debe continuar al fren-
te del Ejecutivo tras las investi-
gaciones a su esposa, Begoña
Gómez. “Necesito parar y re-
flexionar. Me urge responder-
me a la pregunta de si merece
la pena, pese al fango en el que
la derecha y la ultraderecha
pretenden convertir la políti-
ca. Si debo continuar al frente
del Gobierno o renunciar a es-
te alto honor”, escribió en una
carta enviada a la ciudadanía
que publicó en la red social X.

Sánchez asegura en la misi-
va que, “a pesar de la caricatu-
ra que la derecha y la ultrade-
recha política” han hecho so-
bre él, “nunca” ha tenido
“apego al cargo”. “Sí lo tengo
al deber, al compromiso políti-
co y al servicio público. Yo no
paso por los cargos, hago valer
la legitimidad de esas altas
responsabilidades para trans-
formar y hacer avanzar al país
que quiero”, apunta.

Así, desvela que continuará
con su labor en el Gobierno pe-
ro cancelará su agenda públi-
ca “unos días” para “poder re-
flexionar y decidir qué camino
tomar”. Además, anuncia que
el lunes 29 de abril comparece-
rá ante los medios para dar a

ra público que el juzgado Nú-
mero 41 de Madrid ha abierto
diligencias de investigación
contra Gómez por presunto
tráfico de influencias y corrup-
ción en los negocios.

La apertura de diligencias
se produjo el pasado 16 de
abril a raíz de una denuncia
presentada por el sindicato
Manos Limpias y se ha decre-
tado el secreto de las mismas,
pero entre ellas está la citación
de varios testigos, según indi-
caron fuentes jurídicas a Euro-
pa Press.

A primera hora de ayer Sán-
chez salió al paso de esta noti-
cia y afirmó en la sesión de
control al Gobierno en el Con-
greso de los Diputados: “En
un día como hoy y con las noti-
cias que he conocido, a pesar
de todo, sigo creyendo en la
Justicia de mi país, en su auto-
nomía e independencia”.

Después, varios de sus mi-
nistros salieron en su defensa
al señalar que se trata de una
denuncia falsa y acusando al
PP de utilizar un asunto que
traspasa la esfera personal y
familiar. Finalmente, a última
hora de la tarde Sánchez sor-
prendió con la publicación de
la citada carta en la que comu-
nica una decisión inédita en
democracia y carga contra va-
rios medios de comunicación
y contra la oposición.

Pedro Sánchez y Begoña Gómez, durante una Cumbre de la UE en Granada. EFE/ ARCHIVO

PP y Vox ven
en el anuncio
un intento
de hacerse
la víctima

MADRID. EFE | El PP y Vox coinci-
den en ver en el anuncio del
presidente del Gobierno un
intento de hacerse la vícti-
ma. El senador del PP Javier
Maroto ha afirmado que el
anuncio es “la enésima pi-
rueta de Sánchez” y “un acto
de precampaña” para hacer-
se la víctima. Y añade que “el
lunes lo comprobaremos to-
dos”.

Por su parte el presidente
de Murcia, el popular Fer-
nando López Miras, calificó
la decisión de “maniobra es-
tética”. López Miras afirmó
que puede entender que Sán-
chez “en lo personal esté
afectado” tras la denuncia
contra su esposa, Begoña
Gómez. Según el presidente
murciano, “hay limites que
no se deben traspasar”, por
lo que ha pedido “respeto a
la familia y a la intimidad fa-
miliar”. No obstante, López
Miras reclamó transparen-
cia: “Hace falta aportar res-
puestas, donde ahora mismo
solo hay preguntas”.

Vox afirmó ayer que la de-
cisión del presidente tiene
como fin “victimizarse para
tapar el cenagal de corrup-
ción que inunda su manda-
to”, y le invita a reflexionar si
le apetece, “pero tras dimi-
tir”. Para Vox “asistimos a
una nueva victimización y
una nueva interpretación del
presidente del Gobierno”.

Sánchez cancela su agenda para reflexionar
sobre su continuidad al frente del Gobierno
PIDE TIEMPO MUERTO__ El presidente del Gobierno dice que anunciará su decisión sobre “qué
camino tomar” en una comparecencia ante medios prevista para el próximo lunes 29 de abril

conocer su decisión.
El jefe del Ejecutivo, ade-

más, carga contra el PP y Vox,
señalando que “la derecha y
ultraderecha no aceptaron el
resultado electoral” del 23J. “Y
ahora han traspasado la línea
del respeto a la vida familiar
de un presidente del Gobierno
y el ataque de su vida perso-
nal”, indica.

Sánchez acusa al líder del

PP, Alberto Núñez Feijóo, y de
Vox, Santiago Abascal, de po-
ner en marcha “la máquina
del fango” y de “tratar de des-
humanizar y deslegitimar al
adversario político a través de
denuncias tan escandalosas
como falsas”.

“Llegados a este punto, la
pregunta que legítimamente
hago es ¿merece la pena todo
esto? Sinceramente no lo sé.

Este ataque es tan grave como
burdo que necesito parar y re-
flexionar con mi esposa”, ase-
gura Sánchez, que también re-
conoce “estar profundamente
enamorado” de su mujer, “que
vive con impotencia en el fan-
go que sobre ella esparcen día
sí y día también”.

Sánchez anunció esta deci-
sión sin precedentes solo unas
horas después de que se hicie-

Ribera liderará la lista del
PSOE en las europeas
MADRID. EFE | La Comisión Eje-
cutiva Federal del PSOE ha
propuesto a la vicepresidenta
tercera del Gobierno y minis-
tra para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico, Te-
resa Ribera, como cabeza de
lista de la candidatura socia-
lista a las elecciones al Parla-
mento Europeo que se cele-
brarán el próximo 9 de junio.

El máximo órgano del PSOE
ha señalado que propone a Ri-

bera para liderar la lista elec-
toral de los socialistas a las
elecciones al Parlamento Eu-
ropeo y que su nombre se in-
corpore este viernes en el Co-
mité de Listas, que confeccio-
nará el dictamen junto con las
propuestas llegadas de todas
las federaciones que los mili-
tantes pudieron votar hasta el
pasado sábado, día 20. La pro-
puesta se elevará para su vo-
tación el próximo sábado.

ELECCIONES Actual vicepresidenta tercera



Deportes25.04.24
Jorge Meré
se rompe el
ligamento
cruzado

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | | Malas noticias en el
Cádiz, que pierde a Jorge Me-
ré, pieza importante en su de-
fensa para lo que resta de li-
ga. Además, el jugador no es-
tará disponible en el tramo
inicial de la siguiente campa-
ña, ya de vuelta en su equipo.

Meré sufrió durante el en-
trenamiento del lunes, de for-
ma fortuita, una torsión de ro-
dilla con mal apoyo, presen-
tando un esguince. Pero, tras
las pruebas complementarias
se le  diagnosticó la rotura del
ligamento cruzado.

Esta grave lesión le obliga-
rá a pasar por quirófano, por
lo que no volverá a jugar con
el Cádiz. Meré está cedido por
el Club América de México
para esta temporada tras su

buen rendimiento en la ante-
rior, también en forma de ce-
sión. En verano entrenaba ya
con el Cádiz mientras se ce-
rraba su cesión, siendo un
futbolista muy bien recibido y
esperado por el entonces en-
trenador, Sergio González, así
como por los aficionados.

En esta liga ha participado
en diez partidos, siendo titu-
lar en ocho. El buen momento
de Chust y la explosión de Ou-
sou le apartaron de la titulari-
dad hace cinco jornadas, pero
su baja es importante al ser
un valor seguro en la zona de
centrales, donde también es-
tá lesionado Luis Hernández.

La lesión de Jorge Meré deja
como centrales disponibles a
Aiham Ousou, Víctor Chust,
Fali y Momo.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

KO___Sufrió una mala torsión de la
rodilla durante el entrenamiento
DATO___Esta temporada ha jugado en
diez partidos de liga y dos de Copa

La cantera
amarilla
se forma en
Inteligencia
Artificial

FÚTBOL Cádiz CF

CÁDIZ | Técnicos de la cantera
del Cádiz, así como responsa-
bles del primer equipo, se
han formado en Inteligencia
Artificial en una conferencia
impartida por el coordinador
de Procesos y Desarrollo Digi-
tal del club, Rafael Repiso.

Los asistentes han tenido la
oportunidad de profundizar
conocimientos y desarrollar
su labor diaria con la ayuda
de la IA enfocada a su trabajo,
aplicando la tecnología a sus
funciones y simplificando los
procesos buscando mayor efi-
cacia en sus objetivos.

Para ello, se han instruido
en las distintas aplicaciones
de Chat GPT enfocadas a as-
pectos como la planificación
y organización del trabajo; el
procesado y análisis de datos,
generación de informes y re-
súmenes; y la consulta de in-
formación y creación de con-
tenidos formativos.

Imagen de la jornada. CÁDIZ CF

FÚTBOL SALA Segunda Andaluza Senior

A POR EL ASCENSO El CD Cádiz Futsal se proclamó campeón de Segunda Andaluza
Senior de Fútbol Sala una jornada antes de terminar la liga regular, finalizando invicto la liga
con 13 victorias y 3 empates. Ahora afrontará el play off de ascenso a Tercera Nacional, jugándo-
se dos semifinales a doble partido con las vueltas el fin de semana del 4-5 de mayo.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

‘La Previa’ regresa a
Telegrafía el domingo
CÁDIZ | El Cádiz CF, con motivo
del encuentro correspondien-
te a la 33ª jornada entre el Cá-
diz CF y el RCD Mallorca del
próximo domingo, volverá a
disponer de La Previa en la
plaza Telegrafía Sin Hilos
que, acogerá el mejor punto
de encuentro para todos los
cadistas que deseen disfrutar
de un excelente ambiente en
las horas previas al choque,
que arrancará a las 14.00.

De 10.30 a 13.30, los aficio-
nados disfrutarán de stands
como uno dedicado al maqui-
llaje, para realizar una ban-
dera del Cádiz CF; y el corres-
pondiente al outlet, con ropa
oficial a precio rebajado. Se
habilitará un espacio humo-
rístico en el que los asistentes
podrán hacerse tatuajes tem-
porales del Cádiz y fotogra-
fiarse con atuendos cómicos
para dar un toque divertido.

Igualmente, los asistentes
podrán encontrar un taller de
banderines pensado para que
los más pequeños disfruten
confeccionando un banderín
del Cádiz CF, mientras que en
el ámbito gastronómico se re-
partirán vales para degustar
un plato de churros con cho-
colate y, además, se dispon-
drá de la habitual barra. En el
escenario habrá actuaciones
del grupo Aquel 20 de abril,
que deleitará a los asistentes
tras la participación de DJ. 

De 10.30 a 12.00 se reparti-
rán números para participar
en el sorteo de 10 entradas do-
bles para asistir al partido.
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HORIZONTALES.- 1: Dejaras muy desconcertado a
alguien.- 2: Lejanas. Papel.- 3: Alborotadores.- 4:
Apósitos. Al revés cierto número.- 5: Palo de la
baraja. Espumadera.- 6: Al revés, apócope de
santo. Extremista.- 7: Artículo. Rebaños.- 8:
Domine, subyugue. Prefijo que indica eliminación.-
9: Al revés, asigne, proporcione. Ciervo de los paí-
ses septentrionales.- 10: Al revés, conjunto de diez
unidades (Pl).- 11: Fundamentases. Nota musical.

VERTICALES.- 1: Naturales de cierta comunidad
autónoma española.- 2: Desmintiéralo.- 3: Flojo y
descuidado (Pl). Cierto mueble.- 4: Percibes.
Fines.- 5: Anudas. Roedora.- 6: Obsequiad.
Territorio histórico de Cataluña.- 7: Reunión tumul-
tuaria y violenta para conseguir algún fin, por lo
común político. Nombre de consonante.- 8:
Caudillos.- 9: Al revés, reduce la velocidad.- 10:
Diminutivo de pavisosas.- 11: Daño. Planta acuáti-
ca de la familia de las ninfeáceas.

HORIZONTALES.- 1: Anonadaras.- 2: Remotas.
Rol.- 3: Agitadores.- 4: Gasas. liM.- 5: Oros.
Paleta.- 6: naS. Radical.- 7: El. Manadas.- 8:
Someta. Es.- 9: etoD. Reno.- 10: saneceD.- 11:
Basases. Do.

VERTICALES.- 1: Aragoneses.- 2: Negáralo.- 3:
Omisos. Mesa.- 4: Notas. Metas.- 5: Atas.
Ratona.- 6: Dad. Panadés.- 7: Asonada. Ce.- 8:
Líderes.- 9: arelecaseD.- 10: Sositas.- 11: Mal.
Loto.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Entre las piezas
que se
expondrán hasta
el 3 de mayo se
encuentran el
Ayuntamiento e
iglesia de San
Juan de Dios con
la capilla de
Nuestra Señora
del Pópulo y el
Pabellón de
Ingenieros

V.C.
CÁDIZ | El próximo jueves 26 de abril se
inaugura en el Museo de las Cortes la
última muestra de piezas de la Ma-
queta de Cádiz, que está siendo res-
taurada desde el pasado mes de mar-
zo, denominada ‘Otros edificios em-
blemáticos’.

Concretamente, las piezas que se
expondrán hasta el próximo 3 de ma-
yo serán las siguientes:  Ayuntamien-
to e iglesia de San Juan de Dios con la
capilla de Nuestra Señora del Pópu-
lo, Pabellón de Ingenieros, Castillo
de la Villa y el módulo 245 de especial
interés al tener un texto escrito a lápiz
en su base del equipo que trabajó en
su construcción cubierto de una lá-
mina de acetato.

Asimismo, permanecerá hasta el 3
de mayo expuesta la pieza correspon-
diente al interior de la capilla de San-
ta Catalina, hallazgo inédito en estos
trabajos de limpieza y conservación
de la Maqueta de Cádiz que se están
llevado en el Museo de las Cortes por
parte del restaurador Pedro Macías.

Con motivo de estos trabajos desde
la delegación de Cultura del Ayunta-
miento de Cádiz se han organizado
cinco exposiciones para que toda la
ciudadanía que lo desee pueda ver de
cerca las piezas por primera vez. 

Ya han estado expuestas cuatro
muestras. La primera de ellas fue la
de ‘Espacios relacionados con la
Constitución de 1812’, inaugurada el
día 19 de marzo, fecha conmemorati-
va de la promulgación en Cádiz de la
Constitución de 1812. Las piezas que
se expusieron fueron los siguientes
edificios: Oratorio de San Felipe Neri,
plaza e iglesia de San Antonio, Cate-
dral de Cádiz, iglesia del Carmen,
Aduana, Hospicio y Hospital de mu-
jeres.

En segundo lugar, tuvo lugar la
muestra sobre las ‘Torres Mirado-
res’ y las piezas expuestas fueron
las siguientes: Palacio de los Mar-
queses de Recaño y Torre Tavira,
Casa de las Cuatro Torres, Casa de
las Cinco Torres y otro inmueble
con la característica Torre-Mirador
estilo sillón.

En tercer lugar y coincidiendo
con la presentación del hallazgo in-
édito de la capilla de Santa Catalina
y su interior se expusieron los ‘Es-
pacios del recinto amurallado’:
frente de tierra con el Baluarte de
San Roque y el de Santa Elena, Cas-
tillo San Sebastián, castillo de San-
ta Catalina y Puerta del mar.

La cuarta muestra ha sido la de-
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dicada a ‘Edificios religiosos’, donde
se han expuesto el convento de los
Descalzos, iglesia y convento de San
Francisco e iglesia de Santa Cruz.

Las exposiciones se podrán visitar
de 9 a 14:30 horas de lunes a viernes.
Con motivo de la restauración de la
maqueta se abrirá todos los viernes
hasta el día 3 de mayo por la tarde.

Una vez finalizados los trabajos se
celebrará una conferencia que pro-
nunciará el propio restaurador, Pe-
dro Macías, sobre la intervención re-
alizada. Dicha conferencia mostrará
imágenes donde se recojan los tra-
bajos realizados. ■

Puedes ver la galería gráfica en
vivacádiz.es

La escritura perpetua

M
ientras en el Congreso y el Senado las dia-
blas y los diablos bailan boleros políticos,
como en el poemario de Ángel Antonio
Herrera, la guerra cruza la atmósfera de
Europa y del mundo a bordo de un dron

amenazante. Una guerra significa el fracaso de la Hu-
manidad. Pero es que la Humanidad fracasa conti-
nuamente o va de error en error sin solución posible.
Se dijo insistentemente que de la pandemia saldría-
mos mejores, pero hemos salido peores, como si la
muerte llamara a la muerte. Las ideas progresistas se
sustentan en la convicción de una mejora del ser hu-
mano lenta pero constante, pero esas ideas están
cuestionadas por la realidad, de modo que es la pro-
pia ideología fundamentada en el progreso la que
queda en duda, y de ahí, quizás, la honda crisis de las
socialdemocracias europeas. Los drones nos amena-
zan desde esa Unión Soviética que ha resucitado de
los libros de Historia Contemporánea como un zombi
de una fallida película de terror, y el personal reserva
plazas de hotel para las vacaciones veraniegas con
esa alegría impostada o no con la que en el período de
entreguerras del siglo XX se iba de fiesta en fiesta a los
salones rebosantes de glamour como los descritos por
Proust en sus novelas, solo que sin Proust.

La ministra Margarita Robles afirma que “no somos
conscientes del enorme peligro de guerra que hay en
este momento”. Y la primera ministra de Estonia, Ka-
ja Kallas, advierte de que “la duda es cuándo empeza-
rá la próxima guerra”. Pero Pedro Sánchez reclama en
Europa prudencia a los mandatarios sobre esas ad-
vertencias. Así que unos y otros se parecen al gran Mi-
guel Mihura, que recomendaba a los recién llegados:
“En el periodismo, joven, unas veces toca defender a
la siderurgia contra la metalurgia, y otras a la meta-
lurgia contra la siderurgia”. Pero avanzamos a través
del tablero que Putin y Netanyahu cubren de niños
muertos, de inocencia sangrada. Porque Putin puede
ganar a Zelenski, Netanyahu extender (ya lo está ha-
ciendo) el conflicto bélico a toda la región, y Donald
Trump regresar con sus gorrillas de feriante a la presi-
dencia de la Casa Blanca. La amenaza de guerra es re-
al y quizás próxima, y los países europeos se rearman
como si estuviéramos en el Friday de las bombas de
racimo. Hay quien tiene miedo a la guerra, sí, pero yo
compro mis periódicos de papel cada día, y la noticia
hoy es que el Real Madrid es heroico semifinalista de
Champions y que han eliminado al querido Atleti. La
vida, de momento, sigue igual. ■

La guerra

Luis Eduardo Siles


